

Medienmitteilung

Wolhusen, Freitag, 23. Mai 2025

50-Jahre REGION LUZERN WEST

An ihrer Jubiläums-Delegiertenversammlung vom 22. Mai 2025 in der Festhalle Willisau blickte die REGION LUZERN WEST auf 50 Jahre regionales Engagement zurück. Im Zentrum stand jedoch nicht nur die erfolgreiche Vergangenheit, sondern der gemeinsame Blick nach vorn: Mit Projekten wie PRIORIS, dem Ausbau der Mobilität, der Gesundheitsversorgung sowie der Förderung regionaler Stärken will die REGION LUZERN WEST gemeinsam mit ihren Verbandsgemeinden die Zukunft ihrer Region gestalten.

1975 als «Entwicklungsgenossenschaft Luzerner Berggebiet» gegründet, entwickelte sich die REGION LUZERN WEST zur treibenden Kraft der Regionalentwicklung im Westen des Kantons Luzern. Seit 2009 trägt der Verband seinen heutigen Namen und vereint heute 27 Gemeinden. In fünf Jahrzehnten wurden über 300 Projekte mit einem Investitionsvolumen von rund 800 Millionen Franken realisiert – stets mit dem Ziel, die Lebensqualität zu stärken und die Region zukunftsfähig zu machen.

An der Jubiläumsdelegiertenversammlung vom 22. Mai 2025 in Willisau nahmen 55 Delegierte der 27 Verbandsgemeinden sowie zahlreiche weitere Gäste teil. Der Jahresbericht und die Jahresrechnung 2024 – welche einen Mehraufwand von rund Fr. 12'000.– ausweist – wurden einstimmig genehmigt.

Korridorsicherung Wiggertal: Anpassung im Gebiet Burgrain beschlossen

Die Delegiertenversammlung hat zudem die Anpassung des regionalen Teilrichtplans «Korridorsicherung Wiggertal» im Gebiet Burgrain einstimmig beschlossen. Damit wird der Bahnkorridor so verlegt, dass er die neu geplante Grundwasserschutzzone Burgrain nicht mehr tangiert. Dies schafft die Voraussetzung für den Bau eines zentralen Pumpwerks der Burgrain Wasser AG zur Sicherstellung der Trinkwasserversorgung im Raum Willisau.

Die Anpassung wurde notwendig, da der ursprüngliche Bahnkorridor mit der geplanten Schutzzone S2 des Grundwasserfassungsgebiets kollidierte. Im Rahmen eines breit abgestützten Planungsverfahrens wurden verschiedene Varianten geprüft. Die nun verabschiedete Lösung bringt die beiden zentralen Interessen – Trinkwasserversorgung und zukünftiger Bahnausbau – in Einklang. Der Entscheid basiert auf fundierten Abklärungen unter Berücksichtigung von Natur- und Landschaftsschutz, archäologischen Belangen, Lärmschutz sowie der Risikovorsorge.

Pro Spital Wolhusen

In enger Zusammenarbeit mit der Region Luzern West engagierte sich Pro Spital Wolhusen bei der Erarbeitung des künftigen Leistungsauftrags im Rahmen des Planungsberichts Gesundheitsversorgung Kanton Luzern bewusst überparteilich. Am 18. Mai befürwortete die Luzerner Bevölkerung das revidierte Spitalgesetz. Pro Spital Wolhusen hat wesentlich den Boden für diese Zustimmung vorbereitet. Die Sicherheit und das Vertrauen, die mit der Annahme des Gesetzes geschaffen werden, bilden eine ideale Grundlage für die Umsetzung der Luzerner Gesundheitspolitik insbesondere in Bezug auf die geplante Förderung der integrierten Gesundheitsversorgung. Darüber hinaus stärkt das Ja der Luzerner Bevölkerung dem Spitalpersonal vor Ort den Rücken.

PRIORIS und Swisscom spannen zusammen

Die PRIORIS Verbund AG und die Swisscom haben eine Vereinbarung für den flächendeckenden Glasfaserausbau in der Region Luzern West unterzeichnet. In den 13 PRIORIS-Gemeinden wird Swisscom bis Ende 2030 die Bauzonen vollständig und auf eigene

Kosten erschliessen. Für Gebiete ausserhalb der Bauzonen hat PRIORIS ein solidarisches Finanzierungsmodell entwickelt. Daran beteiligen sich die betroffenen Hauseigentümerinnen und -eigentümer, die Gemeinden sowie die Swisscom. Franzsepp Erni, Sandra Cellarius und Hella Schnider-Kretzmähr bedankten sich im Namen der RIORIS Verbund AG bei der REGION LUZERN WEST für das Initiieren dieses wichtigen Projektes und für die grosse Unterstützung während der Projektphase.

Sport- und Bewegungsförderung

Seit März 2025 ist Jan Peter aus Willisau Sportkoordinator der REGION LUZERN WEST. In dieser Funktion wirkt er als zentrale Anlaufstelle zur Förderung, Vernetzung und Unterstützung sportlicher Angebote in den Verbandsgemeinden. Er berät Gemeinden unter anderem bei der Einreichung von Fördergesuchen. Ziel ist es, lokale Sport- und Bewegungsnetze, den freiwilligen Schulsport, Sportinfrastrukturen, den ungebundenen Sport, Bewegungsangebote im Vorschulalter, die Inklusion sowie Sportveranstaltungen gezielt zu stärken.

Jubiläumsfeier mit geladenen Gästen

Im Anschluss an die ordentliche Delegiertenversammlung fanden die eigentlichen Jubiläumsfeierlichkeiten statt. Regierungsrat Fabian Peter eröffnete den Festakt und würdigte das langjährige Engagement der REGION LUZERN WEST für den ländlichen Raum sowie ihren wichtigen Beitrag zur nachhaltigen Entwicklung des Kantons Luzern. Für Unterhaltung sorgte Kabarettist «Veri», der mit pointierten Sprüchen aktuelle Themen wie auch frühere Entwicklungen der REGION LUZERN WEST augenzwinkernd aufgriff. Die Feier bot Gelegenheit für Rückblick, Begegnung und Ausblick – ganz im Sinne des 50-Jahr-Jubiläums: anerkennend, zukunftsorientiert und gut vernetzt.

Weitere Informationen erteilen

Thomas Röösl, Präsident REGION LUZERN WEST
Mobile: 079 344 36 15 / t.roeoesli@regionwest.ch

Guido Roos, Geschäftsführer REGION LUZERN WEST
Mobile: 079 459 65 49 / g.roos@regionwest.ch

Folgende Fotos werden den Medien per E-Mail zur Verfügung gestellt:

Bild 1:



v.l.n.r.: Hella Schnider-Kretzmähr, Franzsepp Erni (Verwaltungsratspräsident) Sandra Cellarius, PRIORIS Verbund AG (Bild: Thomi Studhalter)

Bild 2:



Regierungsrat Fabian Peter eröffnet den Jubiläumsanlass mit einer Festrede. (Bild: Thomi Studhalter)

Bild 3:



Podiumsgespräch mit ehemaligen und aktuellem Geschäftsführer REGION LUZERN WEST: Guido Roos (Geschäftsführer), Franz Wüest (ehem. GF) Thomas Rösli (Präsident), Anton Schwingruber (ehem. GF), Peter Steiner (ehem. GF). (Bild: Thomi Studhalter)